

EL ALCÁZAR

Juan Labrador, 6, pral. - Toledo - Teléfono 1458

EDICION DE TOLEDO

Año II

Domingo 5 de Septiembre de 1937

Núm. 353

En la España de Franco

no caben posturas hábiles. Todo el que se sienta español debe haber puesto ya en la tarea de españolización de España toda su vida y su hacienda.

Dios y España

deben ser el eje alrededor del cual giren todos los anhelos de los que sientan el amor a la Patria latir en su sangre.

En España

no hay hoy más que dos clases de españoles: los de España o los de Rusia.

Continuando el avance, ayer se ocupó el campo de aviación de Llanes



Continuando hacia Asturias, nuestras columnas siguen entre La Montaña y la región astur, su avance. Los jefes dirigen las operaciones que pronto darán por resultado la limpia total del Norte.

Se reanuda el tráfico comercial en los puertos del Norte

San Sebastián.—En la semana próxima se reanudará el tráfico comercial entre Alemania e Italia con los puertos del Cantábrico.

Los navíos nipones bombardean Nankin

Shanghai.—A las once horas de ayer los navíos nipones bombardearon intensamente los nidos de ametralladoras que los chinos tenían colocadas en Nankin.

Ligera mejoría del presidente checoslovaco

Praga.—El presidente de la República pasó la noche relativamente normal. El boletín médico de esta mañana señala síntomas de mejoría. La Prensa entera consagra varias columnas interesándose por su salud y reseñando la labor efectuada por el paciente.

El mismo interés ha despertado en el extranjero, incluso en Roma. (Faro).

La estancia del jefe de la Policía italiana en Berlín

Berlín, 4.—El jefe de la Policía italiana, senador Bosellini, rindió un homenaje esta mañana ante el monumento de los alemanes muertos en la Gran Guerra, depositando una corona de flores.—(Faro).

Don Victor Pradera

Ayer hizo un año del fusilamiento del gran tradicionalista don Victor Pradera.

Había nacido el 19 de abril de 1872, en Pamplona; toda su vida la dedicó al servicio de España. Sus gestos siempre heroicos, merecieron persecución de la República y de su Frente Popular.

El Movimiento—al que aportó de antemano todas sus energías—le sorprendió en San Sebastián, y allí quedó diciendo: "Me quedo aquí pase lo que pase".

Era uno de los valores más positivos de España.

Con él cayeron también en el fuerte de Guadalupe asesinados vilmente por nacionalistas y marxistas, don Honorio Maura y don Joaquín Beunza.

Al cumplirse el año de la muerte de estos tres hombres modelo de patriotas, elevamos a Dios una plegaria y renovamos nuestra promesa de seguir por el camino que nos trazaron y nos trazan tantos héroes de la Patria.

Lea **EL ALCÁZAR**
diario del frente

Por Aragón, en el sector de Zuera, avazaron nuestras columnas

Es rechazado un ataque enemigo a Belchite

En el Sur del Ebro continuaron nuestras columnas su impetuoso avance, persiguiendo al enemigo

Toca a su fin la ofensiva roja en Aragón

Zaragoza, 4.—(Crónica del corresponsal de Faro en el frente de Aragón).—La tormenta que los rojos desencadenaron en los sectores de Aragón, va tocando su fin. La ofensiva en la que acumularon cuantos elementos disponían, ha sido un fracaso terrible, cuyas consecuencias aún no se pueden calcular, pero indudablemente, y sin tardar mucho, hemos de apreciarlas.

Es curiosa la táctica marxista. Cuando nuestros soldados conquistaban Bilbao, se lanzaron a la aventura de Brunete, de la que tan mal parados salieron, y cuando el Ejército nacional se lanzó al asalto de la Montaña, emprendieron la campaña aragonesa, que ya van abandonando, no sin dejar en los campos del Norte del Ebro millares de muertos y enorme cantidad de material.

Los procedimientos que los marxistas emplean en esta guerra, los denuncia ya como anti-españoles. Si tuvieran un adarme de patriotismo, no la hubieran desencadenado, y si sintieran los sentimientos humanitarios que tanto pregonan, no la prolongarían con estos inútiles esfuerzos, cuya única consecuencia es aniquilar sus batallones y llenar de heridos sus ciudades de retaguardia.

Su último y desesperado esfuerzo por Belchite, para apoderarse de la carretera que conduce a Zaragoza, ha tenido la misma suerte que los intentos anteriores. Lo mejor de sus brigadas, pertrechadas de incomparable forma, se han estrellado contra la decisión de los bravos del 5.º Cuerpo de Ejército, que no han cedido ni un adarme de terreno a la violencia del enemigo.

Mientras tanto, las fuerzas que operan en los sectores del Sur del Ebro, siguen lentamente, pero con toda seguridad, el avance emprendido: esto sin disminuir nuestro empuje en el Norte, que era, según declaraciones de los prisioneros enterados, el objetivo más importante de la ofensiva de Aragón.

Para juzgar de la cantidad de hombres y elementos de guerra que los marxistas han acumulado en estos frentes, basta tener en cuenta que tanto Cataluña como Valencia, tenían especialísimo empeño en esta campaña, no tanto por dar a todos los vientos un éxito que les redimiera ante sus

aliados extranjeros, sino por el temor de que un avance pusiera en peligro sus ciudades del Mediterráneo.

Ayer se libró un fuerte combate en el Norte de Belchite, logrando nuestros soldados poner pie en la carretera que une esta ciudad con Mediana. El enemigo, en situación difícilísima, y temiendo ser envuelto por su flanco izquierdo, se vió obligado a retirarse de sus posiciones, en las que abandonó, a más de muchos muertos, una considerable cantidad de armamento y material. Una violenta tormenta, acompañada de fuerte lluvia, impidió a nuestras columnas continuar la progresión. Rápidamente nuestros muchachos se fortificaron, fijándose el terreno sólidamente.

Los rojos, con esa desfachatez que les caracteriza, dieron ayer a las seis de la tarde la noticia de que habían entrado en Belchite. Esto es absolutamente inexacto. Belchite resiste bríosamente los feroces ataques del enemigo, y las fuerzas que lo guarnecen, hacen millares de bajas en las enormes masas enemigas que sobre ellos se lanzan. Tanto en los ataques de ayer, como en los de hoy, el enemigo no ha podido realizar sus propósitos de avance.

Perfil del día

En ruinas el Comité de No Intercención, surge otro embaleco con desiguales pariguales la Conferencia mediterránea. Todo se vuelve nodr instrumentos diplomáticos y jurídicos en defensa de la paz europea. Nada logra consistencia porque, bajo esas apariencias formales, no hay más que recelos y ambiciones; todo, menos sinceros afanes de justicia y de paz.

Mussolini ha señalado algunas grandes mentiras de la política internacional, que estorban un común entendimiento. Pero la mayor mentira, en que las otras se apoyan, es buscar fórmulas de justo arreglo, cuando las potencias más fuertes no admiten otras razones sino aquellas que no contrarían sus egoísmos. Es decir, se administra la justicia con arreglo a la potencia militar de los países litigantes. Tiene más razón, y hay que dársela de grado o por fuerza, el país o el grupo de países aliados con mayores efectivos navales, aéreos o terrestres.

De ahí que, al margen de los aparentes esfuerzos conciliadores, vaya tomando velocidad la carrera de armamentos. Y por eso también son inútiles la Sociedad de Naciones y el Comité de No Intercención, como lo será igualmente la Conferencia mediterránea.

Telf. de EL ALCÁZAR 1458

Boletín informativo

Noticias recibidas en este Cuartel general hasta las veinte horas del día de hoy 4 de septiembre de 1937:

EJERCITO DEL NORTE.—Frente de Asturias.—Algunos tiroteos en el sector de Oviedo.

Frente de León.—Se han ocupado importantes posiciones en Povedas de Valdesen y el pueblo de Codillanes y otras posiciones al Oeste del sector del Valle de Cain.

Frente de Santander.—Han continuado hoy su avance metódico nuestras columnas; sin que hasta ahora haya noticias de la línea alcanzada. Solamente se sabe que una de ellas ha ocupado el campo de Aviación de Llanes, y que seguía avanzando.

EJERCITO DEL CENTRO.—En el frente de Aragón se ha avanzado sobre la línea de posiciones que se ocupó ayer en el sector de Zuera.

Al Sur del Ebro, nuestras columnas han avanzado lentamente, desalojando al enemigo de sucesivas posiciones y causándole elevadísimo número de bajas.

En el sector de Belchite siguen rechazándose los ataques del enemigo, que sufre grandes pérdidas.

En los demás frentes, sin novedad.

EJERCITO DEL SUR.—El enemigo, castigadísimo en sus ataques de días anteriores a nuestras posiciones, se ha limitado hoy a tirotear a distancia y cañonear algunos sectores.

Salamanca, 4 de septiembre de 1937.—Segundo Año Triunfal. De orden de S. E. el Generalísimo, el general jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

El Ebro, río patriótico, nos ayuda a vencer en Aragón

Burgos, 4.—(Breve crónica de la situación militar)—El sector oriental de Asturias ha sido invadido por nuestras brigadas por tres caminos distintos: por la garganta de la Hermida, por el pueblo Merodio, al norte de la sierra de las Llaves y por la carretera que bordea el litoral.

Se alcanzó el pueblo de Pendueles, que se encuentra a doce kilómetros de Llanes. Hagamos constar lo accidentado del terreno ya que Asturias es la región más montañosa de España, de caracteres geográficos bien definidos y que merced a ellos, ha podido mantenerse incólume, a invasiones extranjeras y fué cura de nuestra reconquista. Pero nuestros soldados, quizá por este motivo, avanzan con más furia y más decisión a la nueva reconquista del Santuario de Covadonga, donde la Virgen española se encuentra prisionera en manos extrañas a nuestros sentimientos y nuestras tradiciones.

En el frente de Aragón, puede decirse que, en general, los combates de estos días han cesado en su intensidad; principalmente el sector norte del Ebro, todo se ha reducido a ligeros tiroteos y cañoneos.

En el sector sur, la lucha reviste otros caracteres. Nuestras fuerzas contraatacan venciendo la resistencia enemiga y emprenden avances de importancia. En la zona de B. L. H. nuestros soldados, firmes en sus puestos y llenos del más elevado espíritu, causan enormes bajas a los marxistas.

En este frente juega un papel muy importante en la lucha nuestro río Ebro, el río español de la

Pilarica. La ofensiva roja, cuando fué iniciada en este frente, quizá no contaba con que nuestro río famoso iba a ser un fuerte elemento en la lucha. Tiene dividido el campo marxista de operaciones en dos partes. Y como río patriótico y es pañol, contribuye a la gran derrota de los marxistas en la región aragonesa. Antes de terminar nuestra crónica de hoy, no podemos dejar en silencio a nuestro Ejército del Sur, que durante estos tres últimos días también ha puesto en acción su poder.

En los frentes de Granada y de Córdoba, se han producido duros encuentros; en Sierra Nevada y en los sectores de Lanjarón y la Veleza se compararon a los milicianos cerca de 500 muertos, cautivándose tres cañones, varias ametralladoras, muchos fusiles y gran cantidad de municiones, y ha sido ocupada la posición de Cañavete y cinco líneas de trincheras a van guardia; y en el frente de Córdoba, en los sectores de Peñarroya y Espiel, nuestras baterías han desbaratado un ataque enemigo y ha sido cogido entre otro material cuatro autos blindados.

Merece destacarse un fuerte combate ante nuestras posiciones de Cerro Mulba, donde el enemigo abandonó dos tanques rusos, y sufrió más de 500 bajas.

Nuestros éxitos militares ya nos reducen a una sola región. Es necesario un recorrido de Norte a Este y después descender al Sur para recoger y registrar en toda la importancia el resultado, los triunfos obtenidos por todo nuestro Ejército a lo largo de su extensísimo frente.

Gonzalo de Reparaz reconoce que la Intelectualidad está al lado de Franco

Barcelona.—Gonzalo de Reparaz, el intelectual del anarquismo, el descubridor de los antecedentes «fascistas» de Platón y Aristóteles anuncia ahora que, la casi totalidad de los representantes del movimiento, intelectual español, se halla al lado del Generalísimo y se revuelve contra ellos en «Solidaridad Obrera» del día 20:

«Los intelectuales famosos entran casi todos en la cuenta. La mayor parte de ellos está hoy en el extranjero ayudando a Franco, o esperando su triunfo. En el extranjero deben quedarse porque extranjeros son todos. Por eso no han podido nacionalizar la República. Para nacionalizarla, habrían tenido que deshacerse de toda su cultura y crear otra.

«Por eso le decía yo a Gordón Ordás, en una carta: «En España, lo más urgente y necesario es hacer la revolución en la revolución».

El obispo de Madrid-Alcalá envía un cariñoso telegrama al general Millán Astray

Vigo.—El obispo de Madrid-Alcalá, doctor Eljo Garay, ha dirigido al general Millán Astray el siguiente telegrama:

«General Millán Astray. Oí perfectamente admirable conferencia con desbordado entusiasmo. Le abraza y bendice, Leopoldo, obispo de Madrid».

El general Millán Astray ha correspondido a tan amable telegrama con el siguiente:

«General Millán Astray al señor obispo de Madrid Alcalá, doctor Leopoldo Eijo. Con religiosa admiración envío a V. E. gratitud por su telegrama de entusiasta adhesión al movimiento nacional acudido por Franco y la expresión de su fe en la victoria, porque vuestras venerables palabras dichas por virtuosísima representación de la Iglesia, ministro de Cristo Redentor, trae la bendición y confirmación de la pureza de los fines ideales del movimiento nacional español de Falange Española Tradicionalista de las J. O. N. S. Como español os abrazo con intenso cariño y como católico beso su anillo pastoral.—Millán Astray».

Somos una unidad de destino en lo universal.

Todos los españoles, acudidos por Franco, unidos por la Fe en la Patria, hemos de alcanzar —por voluntad y por sacrificio—la plenitud histórica y espiritual de España.

La actitud de Largo

Valencia.—En vista de la situación política creada como consecuencia de la pérdida de Santander y su provincia, y la derrota sufrida en la ofensiva del frente de Aragón, Largo Caballero ha aplazado el mitin que tenía anunciado, y en el que atacaría a Prieto.

Largo Caballero parece que ha desistido, ya que ve bien claro que Prieto ha de desaparecer, puesto que la guerra la tienen irremisiblemente perdida.

La nuestra, ni más escuelas que las que abramos o dejemos abrir, que es lo mismo». Claro está, que esta esclavitud y monopolio no se hizo por amor a la enseñanza, sino por amor a Volter y por odio a la enseñanza católica y el deseo de mezclar en la cultura católica los principios liberales y las ideas regalistas, entonces muy en boga. Pero la verdad es que el autor de la esclavitud docente en Europa fué Napoleón Bonaparte; el cual fundó en todos sus territorios, que abarcaban más de media Europa, la que él llamó Universidad Napoleónica, y con razón, porque napoleónicas eran los profesores, y los textos, y la disciplina y hasta el uniforme militar de los alumnos. Nada digamos de la orientación científica y pedagógica.

De Napoleón para acá la libertad de enseñanza no ha vuelto a levantar cabeza. Todos los Gobiernos liberales la han abrazado, practicando al unísono la libertad para todos y para todo, menos para la enseñanza. Así hemos llegado hasta la España «liberada»; Dios quiera que sea de todo, hasta del monopolio y esclavitud de la enseñanza.

Explosión en un barco rojo

Almería.—En el barco marxista «Cabo Ruiz», anclado en el puerto de esta capital, cuando se estaban llevando a cabo operaciones de descarga de municiones, una gran explosión ocurrió dentro de él, a continuación de la cual, grandes llamas y espesa humareda comenzaron a salir de sus bodegas.

A consecuencia del siniestro, quedó completamente destrozada la carga, comunicándose el fuego a unos almacenes del muelle, en los que había gran cantidad de yute, y extendiéndose de tal manera que cuarenta y ocho horas después aun continuaba el incendio.

Son numerosas las víctimas que produjo la catástrofe.

Procedimientos de la G. P. U. madrileña

Madrid.—En las redadas realizadas últimamente por la Policía de esta capital, fueron detenidas y juzgadas sumariamente por los tribunales populares varias personas, por el solo delito de poseer aparatos de radio y no haber sacado los recibos del segundo trimestre.

Nuevo Hotel Manolita

Seriedad —: Confort —: El más Acreditado

Teléf. 1600 CADIZ

Enrique Varela

SASTRERIA

CALLE COLUMBELA.— CADIZ

Colaboradores de EL ALCAZAR

La Libertad de Enseñanza

Por el P. Gabino Márquez, S. J.

II.—SU HISTORIA

Más fácil me hubiera sido escribir la historia del monopolio. El monopolio es de ayer, y la libertad de enseñanza es tan antigua como el mundo. El que sabe una cosa siempre se ha creído con derecho para decirlo al que no la sabe; y eso y no otra cosa es la libertad de enseñanza.

En la India (ya ven que tomo la Historia desde muy lejos, en el tiempo y en el espacio), se asentaban las cátedras a la sombra de los árboles, cuyos troncos servían de respaldo a los maestros. La libertad era omnímoda. Todo el que se sentía con vocación para enseñar buscaba su sombra y su tronco, y allí acudían libremente los discípulos. Desde entonces para acá todo el mundo ha enseñado donde cuando le ha venido en gana hasta el año de gracia de 1767, en que los ministros volterrianos de Carlos III crearon el monopolio y estancaron la enseñanza. Digo, pues, que en todo lo largo de la Historia, antigua, media y moderna, jamás aparece la esclavitud, sino la más amplia libertad académica. En Grecia, v. gr.: Platón abre su escuela en los deliciosos jardines de Academos y allí tiene el paño y enseña su filosofía a todo el que libremente quiere escucharle, sin que nadie le eche el año ni le cierre la Academia. Lo mismo sucede a su discípulo Aristóteles. Este elige para local la plaza pública. En ella establece su «peripato» y ameniza estos paseos con sus profundas explicaciones filosóficas. Tampoco aquí le sale al paso ningún guardia municipal, ni agente de la autoridad le interrumpe estos paseos didácticos. Lo que pasa en Grecia se repite en Roma. Tal es la libertad de enseñanza, que hasta

los mismos esclavos, que para todo han perdido la libertad, la gozan plena para la enseñanza, y haciendo el oficio de «pedagogos» desbordan a los hijos de sus señores enseñándoles los rudimentos de la Gramática. De manera que el mismo nombre de «pedagogía» nos advierte que nada hay más libre que la enseñanza. En la Edad Media son pocos los que se dedican a abrir escuelas; pero las pocas que se abren son sagradas, y no hay autoridad alguna, militar, eclesiástica o civil, que se atreva a clausurarlas. Este peregrino método de fomentar las ciencias cerrando a cal y canto las escuelas estaba reservado para los tiempos de de la Ilustración y progreso de de nuestra época.

En España la Iglesia y el Estado fomentaron a porfía y aun mimaron a enseñanza.

La Iglesia fundó Universidades y Colegios, y creó el profesorado enriqueciéndolos con grandes privilegios. Era sociedad docente, y a ella pertenecía facilitar el personal técnico. El Estado no tenía profesores, pero dió con largueza su dinero para el sostenimiento del personal y construcción de los edificios.

Todavía podemos admirar el arte espléndido de las Universidades de Osmá, Alcalá, Salamanca y otras muchas. Fundarías, dotarías de profesorado y de dinero, eso sí; pero conservando la libertad intangible, pues siempre creyeron que la esclavitud sería causa de su muerte y en la libertad creaba su prosperidad y hasta su vida.

Pero llegó un día Carlos III y se lió la manta a la cabeza, o mejor dicho, sus ministros volterrianos, porque Carlos III no sabía liársela, y dijeron: «Aquí no hay más cien-

SEPTIEMBRE 5 1936 EL ALCAZAR Hace un año

A las dos y media de la madrugada se intentó incendiar la casa de la cuesta de A. Cázar, conocida por la de D. Lucio, detrás de la cual se suponía que estaba tra bajando el compresor de la su puesta perforadora para amina. Se llevó a efecto con granadas incendiarias, botellas de gasolina y granadas de mano.

A las siete y quince rompieron el fuego las piezas del 15.5 y 7.5, las primeras sobre la fachada Norte y la segunda sobre la sección de tropa.

Las piezas pesadas hicieron un recorrido sobre la fachada Norte, por lo que, al llegar a la brecha, las granadas entraban en el patio, lo que produjo el derrumbamiento total de parte del ángulo SO. del patio en sus dos pisos, que estaban ya amenazando ruina desde el día anterior.

El fuego duró cuarenta y cinco minutos, arrojando 49 granadas del 15.5, y unas 100 del 7.5.

A las cuatro y cuarenta de la tarde rompieron el fuego nuevamente las dos clases de piezas de artillería, teniendo las primeras como objetivo el torreón NE., y las segundas, la compañía de tropa; dispararon 19 granadas del 15.5 y unas 40 del 7.5.

A las cinco y media los observadores avisaron que a Puerta de Hierro de los Pabellones de la Caridad había llegado una camioneta con enemigo. Inmediatamente se disparó, saliendo una se ción a ocupar el parapeto avanzado del camino cubierto, y al mismo tiempo se ordenó la construcción de un parapeto delante de la puerta principal del comedor, que bate todo el camino a pabellones.

La fuerza, en una reacción soberbia, ocupó la 4.ª cuadra, a pesar del incendio del edificio, y poco después hizo un reconocimiento sobre la casa del guarda y casas próximas, llegando hasta la veija, que volvieron a cerrar, porque el enemigo, aprovechando no estar ocupado el edificio a causa del incendio, entró y se llevó unas colchonetas y un camión de los que cerraban el paso a la veija. Al hacer estas ocupaciones, el enemigo huyó.

Al anochecer, y bajo la dirección del comandante de Caballería don Pablo González Herrera, se retiraron 36 sacos de trigo.

Por la noche se hizo una salida a la casa de D. Lucio, que se intentó incendiar la vez anterior, no consiguiéndolo, para observar dónde trabajaba el compresor, retirándose después de la observación sin novedad. Se precisaron dos compresores: uno en la plaza de la Magdalena y otro hacia el Teatro de Rojas. La salida fué dirigida por el capitán Vela Hidaigo.

Falleció en este día de muerte natural doña Felisa Guzmán Jiménez, refugiada en el Alcazar, y hubo además nueve heridos y dos contusos.

Gabriel Casañón Macías Productos del cerdo y cereales. - Especialidad en jamones serranos General Valdés, 2.-: Teléfono 7. San Fernando (Cádiz)

FERNANDO MARQUES SANCHEZ

Almacenista de Coloniales - Especialidad en jamones serranos en Cafés y Bacalao -: -: Oficinas: Argantonio, 10 Teléfono 1020 Postadero de café: Campillo de los Cochinos, 2. Teléfono 1182 Dirección postal: Apartado 60• Dirección Telegráfica: Marvera Conferencias Telefónicas Abonado 1020 CADIZ

EXTRANJERO

Detalles del torpedeamiento del navío-cisterna "Woodsord,"

Londres, 4.—El «Daily Express» publica unas declaraciones del capitán del navío cisterna «Woodsord» sobre el torpedeamiento de su barco. Declara que el submarino que efectuó el ataque llevaba todas sus características pintadas de color ceniza, sin llevar izado ningún pabellón. Apareció de repente en la superficie, a una distancia de 200 metros del «Woodsord». Ninguno de los tripulantes del submarino llevaba uniforme militar. El submarino lanzó inesperadamente dos torpedos, desapareciendo en seguida. Uno de los torpedos hizo explosión en la sala de máquinas. Se sabe que el «Woodsord» tenía el pabellón británico sólo desde hace unos meses, estando antes registrado en Grecia bajo el nombre de «Solicos». Casi todos sus tripulantes son griegos. (D. N. B.)

Cambio de telegramas entre Mussolini y Chautemps

París.—Se hacen preparativos en los círculos diplomáticos para la próxima reunión de la Sociedad de Naciones. Con este motivo ha habido un cambio de telegrama entre el Gobierno francés y Mussolini, telegramas que están siendo comentados.

Cortas vacaciones del presidente de los Estados Unidos

Nueva York, 4.—Después de haber firmado las últimas leyes aprobadas en el Congreso en las últimas sesiones, M. Roosevelt, embarcó en Lyace en su «Potomac» para realizar un viaje de cinco días por Longe Island. (Faro).

La Dieta japonesa, al lado del Gobierno para combatir a China

Tokio, 4.—Ayer mañana se reunió una de las secciones de la Dieta. La Dieta fué convocada para aprobar un crédito suplementario, así como una serie de leyes y decretos destinados a garantizar en el orden económico y financiero la movilización necesaria para la lucha en China. La Dieta aprobará todos los créditos, pues todos los partidos y los medios económicos y militares son unánimes en forzar a China a entrar en razón. (D. N. B.)

Los barcos americanos no irán a Shangai más que protegidos por un navío de guerra

Nueva York, 4.—El almirante Yarmell, gobernador de la escuadra americana del Pacífico, ha dispuesto que todos los barcos americanos mercantes que vayan a Shangai, serán acompañados de un navío de guerra.

La evacuación de americanos de la zona de guerra, continúa. (Faro).

Desembarco de tropas japonesas a orillas del Wuan-O

Shangai, 4.—Ayer mañana se intensificaron los combates de Chelever. Las tropas japonesas, protegidas por la artillería del navío de guerra «Luzuma», han desembarcado en las orillas del Wuan-O. Las maniobras de la escuadra, a fin de establecer contacto con las tropas desembarcadas, motivaron un intenso fuego de artillería por ambas partes.

La SED DE IMPERIO, afanará a todos los españoles en la obra de la RECONSTRUCCION DE LA PATRIA

Obra de España en el Mundo

La conquista de Filipinas

En la humilde capilla de Mactán, de la isla de Cebú, se yergue una sencilla cruz de madera.

Ante ella han desfilar, emocionados, millares y millares de peregrinos asistentes al Congreso Eucarístico de Manila, recientemente celebrado.

Es la primera cruz plantada en el suelo filipino por el inmortal navegante español Hernando de Magallanes, y ante la cual se dijo la primera misa de aquel archipiélago el 31 de marzo de 1521.

Muerto Magallanes no se realizó definitivamente la conquista de estas islas para España hasta el año 1564.

El guipuzcoano y agustino padre Urdaneta es el héroe de esta conquista, como había de ser luego el apóstol de su evangelización.

Dificultades

Grandes dificultades se presentaban en su labor a los agustinos, franciscanos, dominicos y demás misioneros españoles que allí acudieron para romper con la cruz en una mano y el catecismo en la otra la virginidad de un viento que nunca oyó la verdad.

Cerca de 3 000 islas, grandes y pequeñas, con área total de 300 000 kilómetros cuadrados en medio de mares peligrosos; un clima tropical, enervante en grado sumo para los españoles; una población escasa; no pasaba del medio millón de habitantes, pero que hablaba en 75 idiomas distintos y que no tenía organización social, contando tan sólo con múltiples reyezuelos que se combatían mutuamente. Costumbres harto salvajes, que al decir de San Francisco Javier, apóstol de las islas Molucas, «cuando un hombre llega a viejo se lo rifan para ver a quién le toca la suerte de comérselo», sin comunicaciones directas por mar con la metrópoli, ya

que éstas habían de hacerse a través de Méjico. ¿No eran obstáculos éstos más que suficientes para poner espanto en el pecho de los más animosos evangelizadores?

Los misioneros

Pero nada arredraba a nuestros heroicos misioneros. A los trece años de haber comenzado formalmente, en 1535, la evangelización de Filipinas, se contaba ya con 176 misioneros franciscanos, 145 dominicos, 106 agustinos y 55 jesuitas.

Era tal el ansia de estos religiosos de llegar a la Misión, que en 1580 una expedición de franciscano fué a pie desde Madrid hasta San Lúcar de Barrameda para embarcar con rumbo a Filipinas.

No habían transcurrido diez y siete años después de la llegada del agustino padre Urdaneta, cuando el primer obispo de Manila, Fray Domingo de Salazar, dominico, convocó una junta a manera de concilio el año 1582, a la que asistieron 90 eclesiásticos. Jamás en la historia de las Misiones, fuera de Filipinas, habíase visto cosa semejante.

Hasta fines del siglo pasado 9.000 misioneros españoles regaron con sus sudores el suelo filipino. De entre ellos 300 fecundaron con su sangre la semilla de la fe.

Sus frutos

Los frutos correspondieron maravillosamente a los esfuerzos de los misioneros y a los desvelos de los reyes en la conversión de los indígenas.

Como alguien se quejara ante el rey Felipe II de los cuantiosos gastos que reclamaban las misiones filipinas, contestó el rey: «Si las rentas de Filipinas y la nueva España no bastan enviaré las de Es-

paña para convertir a hijos tan desviados en recompensa de los que más cercanos desamparan a la iglesia en Septemtrión».

A los 25 años eran 400 000 los neófitos, casi el total de la entonces escasa población. La unión de las razas española y filipina afianzó en aquel suelo el árbol de la iglesia. A los cincuenta años la evangelización de las islas con muy contadas excepciones, era ya completa. Al cabo de un siglo contábase dos millones de cristianos. Y cuando por tristes circunstancias hubo de abandonar España aquellas islas, dejaba en Extremo Oriente en medio de naciones completamente paganas un pueblo cristiano de nueve millones de habitantes.

«La evangelización de Filipinas—se ha dicho con corazón—es la más milagrosa entre todas, un portento en la historia de las Misiones.

Ante la proximidad del Día Misionero Universal de Octubre, bueno será recordar a la conciencia Católica de España las glorias misioneras de nuestra Patria. Es verdad que estas hermosas Islas Filipinas no son ya parte de nuestro territorio nacional, pero forman, por virtud de España, una de las más hermosas perlas de la corona de la Iglesia. Su fe y su civilización a España se lo debe.

Hotel Gades

JUAN GOMEZ
Argantonio, 6.—Teléfono 1284
CADIZ

CASA NOVA Y LÁGE

Fábrica de Jabón
Bujas Esteáricas «EL FARO»
Arbolé, 13.—CADIZ

Alguna Prensa habla de una próxima dictadura en Francia

El Cairo, 4.—En su editorial, la revista «Musabaev» escribe: El desorden reina en Francia impuesto por la acción de los bolcheviques. Esto lo manifiestan los turistas que regresan de esta nación.

El periódico añade y termina diciendo que gran parte de la Prensa lanza la opinión atrevida de que pronto surgirá en Francia una dictadura, que la historia juzgará como el hecho más acertado de la edad contemporánea, pues con ello se librerá a la humanidad de los peligros de una nueva guerra.

Los refugiados en Francia no quieren regresar al territorio rojo

San Juan de Luz, 4.—Después de la decisión del Gobierno de Valencia, de que todos los refugiados que regresen a España serán incorporados al Ejército rojo, ha producido gran malestar entre los refugiados españoles en Francia y se han producido varios incidentes en Biarritz y Bayona.

Próximo viaje del presidente francés a Rumanía

Bucarest, 4.—En los círculos políticos rumanos se rumorea que el presidente de la República francesa, M. Lebrun, visitará Bucarest en la primera quincena de octubre. El presidente M. Lebrun, vendrá acompañado del ministro de Negocios Extranjeros, M. Dalbos. Se cree que visitará también Praga y Belgrado. (Faro).

En Cádiz...

Colonias al por
:: : mayor :: :
Almacenes del
:: : Pópulo :: :
Alfonso el Sabio, 15

Huelga de los obreros de las fábricas "Flat"

París.—Se ha declarado la huelga, con ocupación de locales, en los establecimientos Fiat, provoca da por agentes soviéticos, quedando en paro voluntario 1.700 obreros. (Faro).

Un diputado por Bayona protesta de la afluencia en aquella ciudad de fugitivos españoles

París.—Continúa la afluencia de fugitivos procedentes del Norte de España hacia Bayona con un aumento tan considerable durante los últimos días que ha motivado que un diputado por Bayona haya dirigido al ministro de Negocios Extranjeros de Francia una carta llamándole la atención sobre este hecho, porque la ciudad se encuentra en una situación insostenible. Sobre todo no puede costear por más tiempo los gastos de manutención de los evadidos, y esti-

ma como insuficientes las medidas tomadas hasta ahora para su repatriación.

Se queja además dicho diputado de que los barcos ingleses traigan sin interrupción verdaderas oleadas de fugitivos a los puertos franceses, donde los abandonan para que Francia, exclusivamente, tenga que hacerse cargo de los gastos de su manutención y alojamiento. Almacén de Tejidos y confecciones

La Riojana
Pérez Vergara y Cuadrado
Prím, 10 y 12. Teléfono, 1948
CADIZ

Joaquín del Cuvillo
CONSIGNATARIO DE BUQUES
José del Toro, 6
CADIZ

RECUADRO

La fe de EL ALCAZAR

Va a hacer un año que nuestro periódico tal cual es ahora saliera a luz el mismo día 28 de septiembre. Antes, dentro del Alcazar se construyeron sus cimientos con sesenta y dos números lanzados por sus defensores en los días del asedio a la Academia toledana.

Nuestro ideario, común desde el primer día al de todos los españoles que anhelaban una España nueva basada en nuestras glorias de ayer e inspirada en las doctrinas santas de nuestra Madre la Iglesia Católica estaba encuadrado, porque quienes lo fundamos, con el excelentísimo señor don Manuel Fal Conde a la cabeza, éramos requetés, dentro de la Comunión Tradicionalista, pero como toda ella, sin más miras que Dios y España.

Vino luego el decreto del caudillo S. E. el Generalísimo y desde aquel instante, todos con el mayor entusiasmo, formamos dentro de la Falange Española Tradicionalista de las JONS.

Son altas, muy altas nuestras miras, ya lo saben nuestros lectores, tan altas como el cielo están y ello es motivo de que no detengamos nuestra vista para mirar alrededor y únicamente nos fijemos en el enemigo de Dios y de España, que está en frente, lleno de crímenes, de traiciones y de hipocresías.

Pero conviene que conste a los que compran nuestro periódico, que nuestra fe, porque somos españoles, es la fe de la Falange Española Tradicionalista de las JONS, que tiene por jefe al Caudillo de España.

LA VIDA EN TOLEDO | Actos de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

El martes, funerales en San Juan por los señores Pradera y Beunza

Se ordena a todos los camaradas pertenecientes a las distintas Secciones de Falange Tradicionalista y de las J.O.N.S., se presenten en sus respectivos Centros o Cuarteles el próximo martes día 7, a las nueve y media de la mañana, para asistir a los funerales que por el eterno descanso del alma de los señores don Victor Pradera y don Joaquín Beunza tendrán lugar en la Iglesia de San Ildefonso (vulgo San Juan).

Toledo 4 de septiembre de 1937.—Segundo Año Triunfal.—El jefe provincial, Boloqui.

Saludo a Franco ¡Arriba España!

MISA DE PRECEPTO PARA LA ORGANIZACION JUVENIL DE F. E. T.

Se pone en conocimiento de los jóvenes, Cadetes, Flechas y Pelayos unificados de F. E. T. de las Jons que hoy, domingo, a las diez y media de su mañana, deberán presentarse uniformados en el Hogar de Jóvenes Hispanos (Cuartel de Juventudes) para asistir en formación a la misa de precepto obligatoria para todos los afiliados a nuestra organización, Juvenil de Falange Española Tradicionalista y de las Jons.

Oficiará el R. P. Salvador Torrijos teniendo la plática el R. P. Florentino Hernández S. I. Ambos capellanes de los Jóvenes Hispanos Organización Juvenil de F. E. T. de las Jons.

Se recuerda a las familias, que este acto es obligatorio para todos los afiliados a nuestra Organización de Juventudes.

Por esta nota quedan invitadas cuantas personas simpatizan con nuestra obra nacional. La misa será a las once en punto.

Delegación de Hacienda

Señalamiento de pago para el día 6 de septiembre de 1937.

Agencia Campsa, don Alejandro Abejón Rosell, don Francisco Botas Montero, don José Calvo García del Moral, don Manuel Guadalupe García Alejo, Fray Justino Valencia, don Fernando Cardona Aragón, don Fernando López Arnaiz, don Máximo Escobar Montero, don José del Alcázar Leal, don Teófilo Canales Pascual.

Comisaría

ANUNCIO

En esta Comisaría de Investigación y Vigilancia se encuentra depositada una cantidad en metálico encontrada en la vía pública, que se entregará, a quien acredite ser su dueño.

Toledo 4 de septiembre de 1937. Segundo Año Triunfal.—El comisario jefe.

Comisión del servicio de Abrigos y Refugios

A fin de facilitar las actividades de esta Comisión, y como quiera que no todos los sótanos que hoy se utilizan como refugios ofrecen garantías, se ordena:

a) Que los propietarios o representantes legales de las fincas urbanas de Toledo procedan a declarar, sin pérdida de momento, los sótanos y locales subterráneos pertenecientes a dichas fincas.

b) Que en cuantos locales designe esta Comisión se procederá también por cuenta de los propietarios a ponerlo en las mejores condiciones de acceso, ocupación, alumbrado e higiene.

Todos los informes relacionados con estos servicios se suministrarán con la posible urgencia al señor presidente de la Comisión en sus oficinas, Sillería, 14. principal.

Toledo, 1.º de septiembre de 1937.—Segundo año triunfal.

Necrología

Primer aniversario del joven Eleuterio Hernández Beviá

Mañana día 6 se cumple el primer aniversario del asesinato por la canalla roja del joven Eleuterio Hernández Beviá, camisa vieja de la Falange toledana.

Era un muchacho excelente, que sentía excelentemente la pasión de la Patria, por la cual luchó con

arrestos valerosos hasta caer en las garras infames de la horda marxista.

No pudo ver el alborar feliz de la España renaciente. Pero con su martirio en holocausto de Dios y de la Patria ganó la vida imperecedera reservada a las almas buenas y generosas.

Expresamos nuestro pésame muy sentido a toda la familia del finado en este primer aniversario del sacrificio que siempre aureolará de gloria su nombre.

BOLETIN METEOROLOGICO

Día 4

Datos facilitados por el Observatorio Meteorológico del Instituto de Toledo:

Presión	716,5
Temperatura máxima	34,6
Idem mínima	17,8
Humedad %	21
Viento	0-N0
Lluvia (litros por metro cuadrado)	0,0

Un envío de "EL ALCAZAR,, al general Queipo de Llano

«EL ALCAZAR», en su hoja especial del día de la conquista de Santander, anunció que dedicaba el producto de la venta de dicho extraordinario a la suscripción nacional para el acorazado «España».

En cumplimiento de lo ofrecido, hoy hemos enviado a Sevilla el siguiente despacho:

«Ayudante S. E. general Queipo de Llano.

Remito por giro número 250 ciento cincuenta pesetas, importe líquido de la venta de «EL ALCAZAR» extraordinario toma Santander con destino acorazado «España».—El director».

ESPECTACULOS

CINE MODERNO.—Hoy, a las 5 y 7,30 tarde y 10,30 noche:

El Jorobado o El Juramento de Lagardere

en español.

CINE IMPERIO.—Hoy, a las 5 7 tarde y 10 noche:

LA BANDERA

(Legionarios del Tercio) por Annabella y Jean Gabin.

Sección Religiosa

SANTORAL

Día 6.—Santos Zacarías, profeta; Porfirio, Macario, Leó, Donaciano, Mansueto, obispos; Fausto, presbítero; Cotidio, Eugenio, Bb; Tomás Tranguí, Miguel Nacaxima, Jesuitas, y compañeros, mártires.

Día 7.—Santos Juan, Eusiquio, Sozonte, Anastasio, Nemorio, obispo; Requina, rey; Evorcio, Augustal, Pánfilo, obispos, Clodoulo, presbítero, confesor; Bb. Esteban, Pongran, Melchor, Grodecn, S. J., Marcos Cristino, compañeros mártires.

EVANGELIO

Dominica XVI

Después de Pentecostés

La Epístola es del cap. III a los Efesios; donde les ruega el Apóstol que no caigan de ánimo, en vista de las persecuciones que por ellos sufre; pero al mismo tiempo «dobla las rodillas ante el Padre», pidiéndole les conceda esta gracia, como quien entiende (nota San Agustín) que el libre albedrío sin la gracia no es bastante. Pídele también que entiendan las dimensiones de la caridad divina y estimen como se merecen el incomprendible amor de Jesucristo. «La bondad de Dios en nuestra Redención y en los misterios de nuestra vocación es latísima, porque se extiende a todos los hombres; larguísima, porque se difunde por todos los siglos; profundísima por el humildísimo abajamiento de Cristo, que nos libró del profundo infierno, y altísima, porque nos hace levantar a los cielos».



PRIMER ANIVERSARIO

Rogad a Dios en caridad por el alma de los señores

Don Antonio Perez-Gruoso Avila

a los 50 años de edad

y su hijo

Don Antonio Perez-Gruoso Vargas

a los 23 años de edad

R. I. P.

Su desconsolada viuda y madre doña Basilisa Vargas Pérez; hijos y hermanos don Roberto y doña Carmen; madre y abuela doña Celestina Avila, hermanos y tíos don Jerónimo, don Carlos, doña Estéfana y don Baltasar; padre político don Eulogio Vargas y demás familia

Ruegan a sus amistades una oración por el alma de dichos señores e invitan al funeral que se celebrará en la Iglesia Parroquial de Santo Tomás de esta ciudad el día 7 del corriente mes a las diez de la mañana y a la misa que se celebre en la Iglesia Parroquial de Yuncler (Toledo) el mismo día a las nueve de la mañana, por cuyo favor les quedarán agradecidos.



PRIMER ANIVERSARIO

Rogad a Dios en caridad por el alma del señor

Don Isabelo Martín-Ambrosio Jiménez

Teniente Coronel de Infantería (retirado)

que murió en Toledo el día 6 de Septiembre de 1936 vilmente asesinado por las hordas marxistas

R. I. P.

Su desconsolada esposa doña Ramona R. Guisasaola; hijas María Isabel, Marta Josefa, Ramón y Carmen; hermanos políticos, primos y demás parientes

Suplican a sus amistades le tengan presente en sus oraciones.

El funeral que se celebre el día 7 de Septiembre de 1937 en la Iglesia de San Nicolás de Bari, de Toledo, a las nueve de la mañana, así como las misas del día 6, a las ocho, en el altar de Nuestra señora del Carmen, en la Iglesia de los Padres Carmelitas y en la de San Marcelo de León y a la misma hora en Puente de Villarente y Villamoro (León), serán aplicadas por su eterno descanso.

El Emmo. Sr. Cardenal Arzobispo de Toledo ha concedido 200 días de indulgencias en la forma acostumbrada.

Información general

Por la costa cantábrica camino de Asturias

La progresión de nuestras fuerzas continúa marchando al ritmo normal y salvando todos los obstáculos en esta marcha triunfal, que se desbordó de la línea cántabra y que se vuelca ahora por los verdes prados de Asturias, camino de los objetivos decisivos, que rematarán en breve plazo la tragedia marxista que aquí incubó una de sus sacudidas más furiosas y probablemente la que fraguó toda la revolución que ahora estamos aplastando.

Las últimas jornadas han sido de conjunción de las fuerzas que operan por el occidente de Santander y por el Sur de la provincia asturiana, que acercándose como las varillas de un abanico hacia los picos de Europa, rebasándolos hasta desbordar al enemigo y obligándole a refugiarse en sus madrigueras.

Ayer fué la entrada en Potes. El enemigo, antes de huir dejó, la trágica huella de su paso, asesinando a mansalva en el presidio infamante donde estaban encerrados a los presos de derechas, a las gentes de orden del poblado que habían sufrido allí los 13 meses interminables del asedio. Pero al teñirse las manos en sangre con esa vileza de los traidores, no pudieron en cambio llevarse el material que dejaban abandonado y así hoy el servicio de recuperación ha tenido uno de los trabajos más áridos de esta

campaña, al empezar el recuento de la cantidad fabulosa de víveres y pertrechos de guerra.

Por la costa, recompuestos los puentes de Unquera, las tropas han seguido avanzando ocupando Pendueles y más tarde Villadiego y en avance siempre arrollador, aunque la resistencia enemiga se ha dejado de sentir, se han ocupado posiciones magníficas muy cerca de Llanes. A última hora de la tarde el objetivo estaba muy próximo y yo para alcanzar la comunicación telefónica, he tenido que dejar la línea de pueblos. Con esto creo decir bastante a los oyentes de toda España que esperan siempre impacientes las noticias gloriosas para calmar su impaciencia. Un día más y esperar nuevas jornadas de gloria que llevarán por la tierra asturiana el mismo ritmo triunfal que en la tierra cántabra. Aquí tocamos con resistencia que se vence con relativa facilidad, gracias al heroísmo de estas brigadas navarras del Ejército maravilloso para el que los puentes volados son más que un obstáculo, un acicate.

Pero los fugitivos entran dentro de la ratonera que tienen por el mar un tope infranqueable, y por la tierra un cerco que se va estrechando, donde caerán los últimos hombres y con ellos el postrer reducto de la tierra de los rebeldes marxistas del Norte de España.—(Expectador).

Las próximas grandes maniobras alemanas

Berlín 4.—El viaje del mariscal Von Blomberg, está relacionado con las próximas grandes maniobras alemanas que comenzarán en la segunda mitad del mes de septiembre y que se celebrarán en Pomerania, Mecklemburgo y en la región del Báltico.

Por primera vez estas maniobras tendrán un carácter combinado, participando en ellas el Ejército, la Marina y la Aeronáutica.

Se practicarán también ataques aéreos y antiaéreos en grandes centros y en regiones fuera de la zona de las maniobras.

De fuente autorizada se hace observar que las maniobras no tienen ninguna finalidad de posible ataque a ningún Estado vecino.—(Stéfani).

Ayer se inauguró la Feria de Levante

Bari, 4.—Hoy día de la inauguración de VIII Feria de Levante. A las 8:30 comenzó por las salvas reglamentarias, coincidiendo con la llegada del príncipe de Plamonte, que se ha dignado aceptar la invitación para asistir a la ceremonia.

Bari acogió al ilustre huésped con entusiasmo indescribible. El príncipe marchó inmediatamente en automóvil al Palacio del Gobierno acompañado por el ministro de Corporación, Sr. Lantini, llegado en representación del gobierno fascista.—Stéfani.

Los duques de Windsor en Checoslovaquia

Praga, 4.—Los duques de Windsor pasarán tres días en el poblado de M. kulov (Bohemia) invitados a una cacería. Llegarán el 15 de septiembre.—(Faro).

Primer acto de propaganda triguera

Ayer se celebró en el vecino pueblo de Bargas el primer acto de propaganda exaltando el Decreto dictado por el Generalísimo en favor de los trigueros. Asistió numeroso público, haciendo la presentación de los oradores don Julio Mateos, quien dijo que la Falange Española Tradicionalista no promete, sino que cumple, agregando que podían consultar a los oradores cualquier duda que tuvieran respecto al alcance del Decreto.

A continuación habló el padre Torrijos, quien dijo: «Nosotros no os damos mítines, sino claramente os decimos la verdad, que para vuestro mal y en provecho propio os ocultaron los agentes marxistas por cuya causa hoy sangra el suelo de España. En tiempos del marxismo hubo un puñado de locos. Su santa locura y santa doctrina empezáis hoy a disfrutarla.

El lema «Patria, Pan y Justicia», se cumple hoy bajo la mirada del Generalísimo, y con este lema se adquiere hoy la obligación de trabajar y el derecho al pan.

Falange Española Tradicionalista, inspiradora de la España nueva, asentada en su tradicional base religiosa, que hizo grande a la España de los Reyes Católicos, busca la armonía de la Patria dividida. Después de un recuerdo para el Ausente, y tras una vibrante ex-

Hoy hace un año, Irún fué reconquistada

Hoy hace un año que las gloriosas fuerzas de España, venciendo la terrible resistencia de las hordas marxistas, penetraron en Irún. Duro pelzar. Ocho días de lucha a pecho descubierto contra un enemigo magníficamente parapetado, y por fin, la rotura del cordón que unta a los rojos del Norte con la para ellos próspera Francia, su fiel y constante ayudadora.

Empezó a cumplirse el pensamiento de nuestro llorado Mola, que una mañana, rodeado de su Estado Mayor, penetró en la ciudad inmortal por el odio salvaje de los sin Patria. De la bella ciudad irunesa, no quedaban más que montones de calcinados escombros, millares de cadáveres, mujeres violadas... Los despojos del banquete de La Bestia, que asoló cuanto no pudo robar.

De los veinticinco mil habitantes que tenía la ciudad, sólo unos seiscientos espectros pudieron escapar de la furia cobarde y satánica de los rojos. Con ojos de fiebre, salieron a recibir a nuestros gloriosos soldados, emocionados por la victoria y dolidos de la triste suerte de la maltratada población.

La toma de Irún, llave de la frontera francesa y cabeza de Guipúzcoa, decidió la suerte de todo el Norte. Con ella se inició la incorporación a la España de Franco de una de las más ricas regiones.

Al año de la conquista ¡qué hermoso balance en el Norte! Nuestras tropas han penetrado ya en Asturias y siguen su arrollador avance en los territorios donde el marxismo tenía sus más firmes baluartes y de donde esperaba sacar las fuerzas que aplastaran a nuestras columnas de Somosierra.

terminación de nuestro Caudillo, terminó invitado a colaborar en la España Nueva bajo el glorioso emblema de la Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

A continuación habló don Ensebio Alonso, diciendo que España es una nación que no puede clasificarse entre las importadoras de trigo, y que una adecuada orientación permitiría cubrir las necesidades del consumo. Lee y comenta el Decreto, recalando que el trigo se puede vender a cualquiera menos a las fábricas de harinas que necesariamente han de comprarlo al Estado. Para la venta han de ajustarse siempre a la tasa.

Se refirió después a los tipos y precios que este año se han señalado y poniendo de relieve que las normas del Decreto son beneficiosas a los campesinos y al campo español.

Tras de detallar lo que el agricultor debe hacer, terminó poniendo a disposición de todos para solucionar las dudas que hubiera. El delegado provincial de Prensa y Propaganda de F. E. T. hizo una breve exaltación del jefe nacional Franco glorioso intérprete de las doctrinas de Falange Española Tradicionalista y de las JONS.

Cerró el acto el jefe local que agradeció la asistencia, terminando con vivas a España y a Franco. Las autoridades locales han enviado telegramas de adhesión al Generalísimo y al Secretariado político.

†
PRIMER ANIVERSARIO
Rogad a Dios en caridad por el alma del joven
Celestino Arbizu Mateo
murió por Dios y por la Patria en el Alcazar
el día 7 de septiembre de 1936
a los diecisiete años de edad
R. I. P.
Sus afligidos padres y hermana, don Gregorio (teniente de la Guardia civil), doña Vicenta y Concepción
Ruegan a sus amistades le tengan presente en sus oraciones y se dignen asistir al funeral que por el eterno descanso de su alma, se celebrará el próximo día 7, en la iglesia parroquial de Escalona (Toledo), a las diez de la mañana por cuyo favor les quedarán agradecidos.

†
PRIMER ANIVERSARIO
Rogad a Dios en caridad por el alma del joven
Eulerio Hernández Beviá
Falangista y empleado del Banco Español de Crédito
vilmente asesinado por las hordas rojas
el día 6 de septiembre de 1936
a los 20 años de edad
D. E. P.
Sus afligidos padres don Eulerio y doña Dolores; hermanas Paquita, Josefina y Clara; tíos, primos y demás familia
Invitan a las misas que se celebrarán el día 6 en San Nicolás de Bari, a las siete y media; el día 7, en la Capilla de la Virgen del Sagrario, a las siete y media y ocho; el culto que se celebró en el Colegio Doméstico, en la tarde de este mismo día 8, en las Gaitanas, serán aplicadas por su alma.

Pensión en casa particular
desean dos caballeros estables.—
Información: Publicidad de EL ALCAZAR

†
Rogad a Dios en caridad por el alma de
D. Constancio Lumbregas Sánchez-Novillo
que fué vilmente asesinado por las hordas marxistas
el día 23 de agosto de 1936
R. I. P.
Su desconsolada esposa, doña Adelaida Aragonés; hijos don Tomás (ausente) y Clotilde

Ruegan a sus amistades le tengan presente en sus oraciones y se dignen asistir a alguna de las misas que, por el eterno descanso de su alma, se celebrarán mañana, día 6, a las nueve, nueve y media y diez de la mañana, en la Santa Iglesia Catedral Primada (Capilla de Nuestra Señora del Sagrario), por cuyo favor les quedarán agradecidos.

Júbilo en Alemania por la próxima visita del Duce

Berlín, 4.—Los periódicos de esta mañana publican la noticia de la próxima visita de Benito Mussolini a Alemania. La prensa dedica sus editoriales a comentar el hecho y reproducen también fotografías del Duce.

«Voelksischer Beobachter», dice que Alemania recibirá a Benito Mussolini como el hombre que su decisiva visión política extranjera y su acertada dirección de la política interior, ha hecho de Italia la más fuerte potencia del Mediterráneo y ha conquistado un Imperio Colonial.

Todas estas consideraciones forman un cuadro político y espiritual que hace Alemania del Duce.

El proyecto del viaje fija que Mussolini deseaba conocer, no solo la fuerza del Ejército alemán, sino también la organización del partido nacional socialista.

Alemania, termina diciendo el periódico, saluda en Benito Mussolini a todos los que por la revolución fascista elevan la política digna contra la disolución de Europa.—Stéfani.

Palabras del ministro de la guerra japonés a los jóvenes oficiales
Tokio 4.—El ministro de la guerra hablando

hoy a los jóvenes oficiales, subrayó la necesidad de obtener una rápida victoria, que servirá para impedir la intervención en el conflicto de otro Estado.—Faro.

Comentarios Italianos al próximo viaje de Mussolini a Alemania

Roma, 4.—Toda la prensa italiana anuncia actos de gran relieve con motivo de la visita de Mussolini a Hitler.

Los periódicos hacen resaltar la gran significación de este acontecimiento para la paz y para la renovación de Europa.

Todos los periódicos dedican las primeras columnas y editoriales a este gran acto, con fotografías de los dos líderes de Estado.

«Il Messaggero», entre otras cosas escribe: El interés que este encuentro histórico suscitará en todas partes, no tiene precedentes. Se tiene la sensación de que esta entrevista será decisiva para la paz de Europa.—Stéfani.

Especial para EL ALCAZAR

LA ODISEA DE COMILLAS

Por Juan L. FRIEVELCS

II

Así las cosas, en las primeras horas de la mañana del día 13 de agosto, se presentaron como un centenar de milicianos y con ellos un jefe, varios oficiales y algunos números de la Guardia civil, con la única intención de incautarse del Seminario y llevarse detenidos a Santander a cuantos le ocupaban. Ya desde media noche del día anterior las milicias habían rodeado el edificio y «tomado posiciones» para el caso supuesto de que se hiciera resistencia desde el mismo; pero cuál no sería su sorpresa cuando al entrar el día siguiente en el Seminario sin que nadie se les opusiera, encontraron a los seminaristas en santa paz, entregados al ejercicio de los actos piadosos de la mañana. No se interrumpió aquel acto de comunidad con la presencia de tan extraños visitantes, ni se turbó lo más mínimo la paz del sagrado recinto, y sólo cuando los milicianos tomaron actitudes violentas, llegando incluso al uso de las armas, se puso en movimiento la comunidad para obedecer las órdenes brutales, que aquellos hombres traían de Santander. Intimidados a abandonar el Seminario en el plazo improrrogable de una hora, se dispusieron precipitadamente los jóvenes seminaristas para emprender aquel inesperado y penoso viaje. Ni que decir tiene que los hombres del Frente Popular ya habían preparado de antemano a aquellas sencillas gentes de los pueblos y aldeas del itinerario, a fin de que dispensaran el recibimiento que se puede suponer a aquella extraña e interminable caravana, que desfilaba camino de Santander.

A media mañana del referido día 13, después de minucioso registro al improvisado equipaje de los seminaristas, se puso en marcha aquel convoy de veinte camiones escoltados por las milicias de Santander, que en su loco regocijo, no cesaban en sus demostraciones hostiles a los inocentes e indefensos prisioneros. Así bajo el sol abrasador de un mediodía de agosto, a merced de unos hombres con instintos de fiera, soportando con tanta paciencia los insultos soeces y groseros de las gentes, que salían a los caminos con los puños en alto y en ademán agresivo, llegamos a Santander a las cuatro de la tarde, invirtiendo nada menos que seis horas en un viaje, que fácilmente puede hacerse no más que en hora y media, en medio no muy rápido. Así pasaba el tiempo

Donativo hecho al Hospital Militar de Grinón por doña Filomena Recio Guerra, de Santa Cruz de Retamar

Cuatro pollos.
Esta Administración agradece vivamente en nombre de todos los heridos el generoso rasgo de la señora Recio Guerra que demuestra así sus buenos sentimientos en favor de los bravos defensores de nuestra querida España.

po y a todo esto, ni haber probado alimento desde el día anterior. Con todo, era de ver la alegría de estos jóvenes y niños, esa santa alegría que dan la fe y la conciencia tranquila. Como queda consignado, en todo el trayecto de este interminable viaje, no recibimos a nuestro paso sino insultos, de nuestros e imprecaciones. ¿Y la entrada en Santander? Todos la temíamos y la esperábamos como algo trágico. Haciendo honor a la verdad y a la hidalguía de la hermosa capital de la Montaña, hemos de proclamar desde estas columnas, que el reclutamiento de Santander al Seminario de Comillas en aquellos trágicos momentos, fué así como algo apoteósico, dentro como es natural, de lo que las circunstancias podían permitir.

Aparte de cierta excitación que se produjo en algún barrio extremo de la ciudad, mayormente entre las mujercuelas que nos seguían a grandes voces, la presencia de los seminaristas prisioneros en Santander, fué acogida con demostraciones de simpatía entre el público, que no se recataba en mostrar su compasión ante el espectáculo de aquellos niños inocentes. En la mayor parte del público se notaba un silencio de extrañeza.

Alcaldados aquella misma tarde en el Colegio Antiguo de los Salesianos de la calle de Viñas, empezamos a dudar de nuestra futura suerte, ya que a partir de aquel momento la prensa y radio del Frente Popular comenzaron en su infame propaganda, lanzando a los cuatro vientos las falsedades que hemos consignado y otras nuevas, con el fin de excitar los ánimos del pueblo y quizá para levantar la moral del mismo, muy decaída por cierto, por los primeros y resonantes fracasos de sus armas en los frentes de Palencia y Burgos.

Ya en la cárcel hubimos de pasar por momentos verdaderamente difíciles. Así, en la noche del 14 de agosto, no bien se supo en Santander la entrada del glorioso Ejército en Badajoz, se organizó una manifestación entre los pescadores y demás elementos del puerto, que repetidas veces se situó frente al Colegio cárcel, pidiendo que fuésemos arrojados a la bahía; y más tarde, esa misma noche, al acercarse a las costas de Santander y echar sus reflectores sobre la ciudad el crucero nacional «Almirante Cervera» algunos grupos de extremistas estuvieron a punto de asaltarnos.

Muchos de los dirigentes rojos de Santander se fugaron a bordo de un submarino soviético

París.—Se sabe que los dirigentes rojos que lograron fugarse de Santander, antes de tomar incremento el levantamiento, lo hicieron a bordo de un submarino soviético que había anclado en el puerto y preparado para dicho fin.

El ministro francés de Instrucción pública irá a Moscú invitado por la U. R. S. S.

París.—El ministro de Instrucción pública, Jean Zay, partirá en breve para Moscú a fin de asistir a las fiestas de la «Semana del Teatro», que se celebrará en dicha ciudad desde el 1 al 10 de septiembre, y para cuyos actos fué invitado por el Gobierno soviético. El ministro regresará a París el 12 de septiembre.—(D. N. B.)

La «reapertura» del clero en la zona roja

Un centenar de religiosas en Valencia

Valencia.—El llamado gobierno de esta capital ha hecho pública una nota del consejero de Justicia en la cual dice que un centenar de religiosas han sido recogidas y auxiliadas por los centros de asistencia social. En la citada nota se dice textualmente al final:

«Las religiosas han sido incorporadas por entero a la vida civil al privárseles de su condición de religiosas».

Cooperativa de la Propiedad

Entidad de carácter social bajo la Inspección del Estado
Julio César, 10.—SEVILLA

Créditos para la construcción y reforma de viviendas, para compra de pequeñas propiedades agrícolas y personales.

Formación de pequeños capitales por medio de Contratos de Cooperación.

Precliamos personas bien relacionadas para Corresponsales en los pueblos.

«La Primitiva Competidora»

Fábrica de harinas y pastas para sopas. Especialidad en harinas de garbanzos y maíz, de

MIGUEL PALENZUELA GEBÁ

Sucesor de Agabo Palenzuela Liras

Paseo del General Lobo, 58 :-: San Fernando :-: (CADIZ)

EL ALCAZAR en la provincia

El resurgir de Talavera

Un año hace que Talavera fué liberada, por la columna que mandaba el teniente coronel Yegllz, de las garras del marxismo.

¡Qué cambio más enorme se ha operado en su vida, y qué distinta su actividad de la de aquellos cuarenta y cinco días indignos!

De la anarquía, de la persecución, del caos administrativo y político pasamos, como por encanto, al orden, a la religiosidad, al deseo de ayudar al Ejército salvador en la continuación de la campaña.

En este último aspecto nada hemos de decir, sino que Talavera ha sabido cumplir con su deber como cualquiera otra población lo hubiera hecho. Ha sido hospitalaria con todos y ha sido espléndida como correspondía a su situación y a su lealtad de siempre.

Se encauzó inmediatamente la vida municipal. Aquella misma tarde del 3 de septiembre quedó nombrada la comisión gestora. La preside el general de brigada D. Emilio Borrajo Viñas, y la formaban con él: D. Antonio Torres Sánchez, D. David Ortega Corrochano, D. Enrique de la Llave Recuero, D. José María Mira, D. Antonio Morales Lozano, D. Vicente J. de Castro, D. Antonio Fernández Fuentes, D. Rufino Muñoz Rubio, D. Francisco Márquez Mguel y D. Eusebio Gutiérrez Marcos. Más tarde fueron nombrados gestores D. José María González Cebalra y D. José González Rivera, y cesaron en distintas fechas los señores Mira y Márquez.

En el mes de abril cesó, por dimisión, el alcalde Sr. Borrajo, siendo nombrado para sustituirle D. Mariano López de Ayala, conde de Peromór, que actualmente preside la comisión municipal gestora, de la que son tenientes de alcalde los señores Torres, González Rivera, de la Llave y González Cebalra; por este orden continuando los demás gestores anteriormente citados.

No es nuestro propósito hacer un resumen de la vida municipal durante este año: basta hacer resaltar que salvadas las dificultades de los primeros momentos, los problemas que afectan a la administración y al mejoramiento de la ciudad, están perfectamente encauzados.

En otro aspecto resurgió la ciudad, y fué en el aspecto religioso: de aquellos días en que recluidos en nuestro hogar, rezábamos la Santa Misa en familia, pasamos ya a la espléndida de la vida religiosa que culminó en las magníficas procesiones de Viernes Santo y Corpus Cristi en que Talavera tuvo dos de sus más espléndidas manifestaciones de fervor religioso. También es de recordar el éxito de las Misiones Irrefructas a cargo de los P. P. Jesuitas, con aquella impotente procesión por el Paseo del Prado, presidida por el señor obispo.

Y prueba de los «nuevos modos» en lo oficial, la tuvimos en la asistencia oficial de las autoridades, bajo mazas, a diversos cultos, entre ellos a la visita de Segurarios que se reanudaba el Viernes Santo, después de varios años de interrupción; y en la reposición del Santo Crucifijo en las escuelas, llevada a cabo por el citado señor obispo auxiliar de Toledo, con asistencia de todas las autoridades de la población.

Recordamos ahora al disponernos a celebrar el Novenario en honor de Nuestra Señora del Prado, cómo el pasado año hubimos de hacerle en familia; todavía hacía unas horas que fué conquistada nuestra ciudad, nos hallábamos en plena línea de fuego y no era posible aún la organización de cultos públicos. Los hogares todos de Talavera fueron por ahora hace un año, tantos templos, donde familiares y amigos, se reunían para rendir pleitesía a la Santísima Virgen.

Del resurgir del sentimiento patriótico en Talavera y su incorporación al Movimiento Nacional, no precisa hacer resaltar sino las espléndidas manifestaciones celebradas para conmemoración de los continuados triunfos de las armas españolas a través de este año, y con ocasión de solemnidades nacionales. La característica ha sido que cada vez hubo más entusiasmo y más penetración con el Ejército salvador de España y su invicto Caudillo.

En todos los aspectos, pues, así espirituales como materiales, se observa el resurgimiento de Talavera. Basta asomarse a ella y contemplar su fisonomía, para darse cuenta de este resurgimiento anhelado.

J. M.

Los dirigentes rusos son dueños de la organización policíaca de la zona roja

El control del Estado, es una Checa de bárbaros procedimientos

Valencia.—En Valencia, como en Moscú, lo único perfecto es la Policía, que en esta capital ha adquirido gran perfeccionamiento bajo sus directores rusos.

En el Ministerio de la Gobernación de Valencia funciona un servicio llamado Control del Estado y está situado en la Plaza de la Virgen, donde antes funcionó una Checa que arrancaba declaraciones a los presos, sin consideraciones a su sexo y edad, por bárbaros procedimientos.

El personal de este servicio de Control está seleccionado entre los rusos y sus directores rusos viven en el Metropol y trabajan desde media noche a la madrugada.

A los directores no se les ve y dan sus órdenes por medio de intérpretes. Los directores rusos son dueños de la organización policíaca de la zona roja.

Los Comités no reconocen la autoridad del Gobierno civil y sólo la de los directores rusos.

Estos Comités existen en todas las poblaciones y pueblos importantes y pequeños.

COÑACS OSBORNE JEREZ
Puerto de Santa María

La III Internacional ha enviado un ultimatum a Negrín

Y le amenazan con una insurrección para septiembre

París.—Escribe Ives Belbars en «Le Matin». Los fracasos militares en todos los frentes han debilitado enormemente la autoridad del Gobierno de Valencia. Han estallado varias tentativas de revuelta de los elementos anarquistas en Cartagena, Alicante e incluso en los barrios extremos de Madrid. Y sobre todo en Cataluña. Ello ha agravado enormemente la situación militar de los rojos.

El embajador de Moscú en Valencia, Lev Haskiss y el nuevo «consejero político» Wassily Leonov, enviado especialmente por Stalin en agosto, han exigido un exterminio completo de los «trotskistas». Prieto se ha opuesto para evitar una guerra civil dentro del Frente Popular, pero Moscú ha insistido y ha enviado a Barcelona, por Marsella, a tres especialistas de la G. P. U. para dirigir la delegación del Mediterráneo; Andrés Wassoki, Fackner y Karlson, que organizarán un proceso monstruo a estilo ruso.

Para protestar contra los ataques a los sindicalistas, cuyas primeras víctimas han sido Andrés Nin y Gorkin, la III Internacional ha organizado una conferencia secreta en Ginebra y su consecuencia ha sido el envío de un ultimatum a Negrín, exigiéndole la libertad inmediata de los anarquistas detenidos o amenazando con una insurrección general que estallaría en septiembre.—(Logos).

Los anarco-sindicalistas esconden los tesoros robados en los cementerios

Barcelona.—En la España roja ocurren estas anomalías: los ciudadanos asesinados por los «antifascistas» desaparecen y son enterrados en cementerios «clandestinos». Pero los cementerios «oficiales» no resultan inútiles. Tienen también su destino. ¿Cuál? «El Diluvio» de 22 de los corrientes nos lo comunica:

«Los agentes de la policía de la brigada de investigación criminal encontraron en el interior de un nicho del cementerio de Granollers, debidamente tapiado, una gran cantidad de objetos de oro y plata, entre los cuales figuraban muchos objetos religiosos».

Los anarco-comunistas no saben donde esconder sus «tesoros».

Disposiciones del Boletín del Estado

Escasean las municiones de los rojos

Ojón.—El Consejo interprovincial de Asturias y León ha dado orden a los jefes de Cuerpo para que se proceda a hacer una economía en las municiones de guerra, sobre todo cartuchería de fusil, ya que se va notando falta para el normal abastecimiento de los frentes.

Se añade que tal medida tiene por objeto evitar que llegue el momento de que falten en absoluto, toda vez que privados de otros Centros de fabricación tienen que acomodar el gasto a lo que produzca los que quedan en Asturias.

«La Catalana»

BASTRERIA-CAMISERIA CONFECCIONES

Últimas Novedades en Pañería Artículos y Confección Garantizados **Cristóbal García Plaza** Alfonso El Sabio, núm. 14 (Cádiz)

Comisiones provinciales de incautación de bienes en Africa

Burgos.—El Boletín del Estado publica, entre otras disposiciones, las siguientes:

Orden de la presidencia de la Junta Técnica de Estado instituyendo en cada una de las plazas de Ceuta y Melilla comisiones provinciales de incautación de bienes, de la que formarán parte el juez de primera instancia y el registrador de la Propiedad, que actuará de secretario.

Orden nombrando presidente de la Audiencia a don Santiago Blasco Poza, que sirve igual cargo en Huesca.

Suspensión de los funcionarios de Enseñanza en Santander

Orden suspendiendo provisionalmente de empleo y sueldo a todos los funcionarios de enseñanza en la provincia de Santander, que pertenezcan a los escalafones técnico, administrativo y subalterno del Estado, todos los cuales deberán solicitar en el plazo de 15 días su reingreso, dirigiendo instancia al presidente de la comisión depuradora correspondiente, en la que consten sus antecedentes en los últimos seis años, dando los nombres de las personas que puedan aseverar sobre los extremos que aduzcan.

La suspensión se extenderá a las personas que, teniendo sus cargos en Santander, fuesen adscritos por los Rectores, o directamente por la Comisión de Cultura a otros Centros situados fuera de su residencia oficial por hallarse los interesados en la zona liberada.—Faro

El Café tiene hoy el mejor sucedáneo de Café, que se llama el HORFIL. Por su gran parecido al Café en color, y paladar y baratura, se hace indispensable en todas partes. Precio del paquete de 1 kilo: 6,50 **MANUEL GARCIA MARIN** Calle Diego de Cádiz, núm. 1. CADIZ

Tejidos Confecciones Novedades **La Innovación** (NOMBRE REGISTRADO) Dirección: Telefónica Hervias Apartado 90 Plaza Topete, 8.—Teléfono 2430 CADIZ

ANTONIO AVILA CASQUERIA EN GENERAL Al detall en sus cajones de la Plaza de Abastos números 31 y 32. Especialidad en callos y asadura. (Se sirve a domicilio) Pozo Amargo, núm. 52.—Teléfono, 1.428

La Caja compensadora de cargas familiares cuenta ya con numerosos patronos.—Se repatrian unas 17.000 pesetas mensuales

Salamanca.—La Caja compensadora de cargas familiares, recientemente establecida en esta ciudad, de acuerdo con la invitación del Caudillo, cuenta ya con numerosos patronos que bajo sus órdenes trabajan 1.725 obreros y 270 obreras, que participarán de los beneficios de esta institución.

En septiembre comenzarán a recibir el subsidio familiar 773 familias, y se repatriarán unas 17.000 pesetas mensuales.

La situación en Barcelona

París. Un súbdito extranjero que ha llegado recientemente de Barcelona da cuenta de que la situación de la capital es extraordinariamente grave. No hay apenas que comer, pues faltan incluso las legumbres y las frutas, que han sido siempre tan abundantes en la región catalana.

En las tiendas de comestibles apenas hay artículos, y los que se pueden proporcionar clandestinamente cuestan precios realmente fabulosos.

Se temen desórdenes a causa del desasosiego creciente, y las fuerzas están acuarteladas.

El 80 por 100 de la población civil está deseando la llegada de las fuerzas de Franco.

Ramón Chaparro

Sucesor Hermano de Antonio Chaparro Aceites de Oliva Cereales Productos del Cerdo Calle Real, 125.—Teléfono. 109 SAN FERNANDO (Cádiz)

V. da de José Barreda

Aceites y Coloniales «San Diego» C/ Cortés, 10 San Fernando. - (Cádiz.)

Agencia de Aduanas

Consignaciones de Buques C. Derqui, S. A. Apartado, 22 :: Teléfono 22 CADIZ

Franco protegerá a su pueblo de los abusos del gran capital financiero, de los especuladores y de los prestamistas

Basteiro alarmado por las necesidades que pasa la capital de España

Madrid.—Basteiro ha manifestado a los periodistas que el trabajo de la Junta de Sineamiento y Reconstrucción de Madrid es abrumador, y que urge su resolución porque en ello va la vida de muchas personas.

Gran Garaje Bernal Teléfono 109 **BEJAR** (Salamanca)

Bar y Restaurant **NUEVO METRO** FRANCISCO MORALEDA Servicio especial para Banquetes y Carta Plaza del Generalísimo Franco - Televar de la Reina

Los estampados más elegantes los encontrará en la Casa de **Emilio Martínez** COMERCIO.- 36 - TOLEDO

El aniversario de la Madre Rafols

Zaragoza.—Hoy se ha celebrado con inusitada solemnidad el aniversario de la Madre Rafols, que murió en olor de santidad y predijo lo que había de acontecer en España hasta el año 1940.

E. & J. Sánchez Cosío Ltda Cosecheros y Exportadores de **VINOS FINOS** PUERTO DE SANTA MARIA (CADIZ)

Adolfo Gutiérrez Los mejores coloniales Libertad, 14 (Cádiz)

Sangrientos desórdenes en Mequinez

Mequinez, 4.—Radio Colonial comunica que ha ocurrido graves desórdenes en esta ciudad. Anteayer por la tarde, un grupo de 500 indígenas intentó penetrar en el Municipio, pero las fuerzas, por orden del Bajá, tuvo que intervenir practicando varias detenciones.

Ayer fueron condenados cinco asaltantes por los tribunales del Bajá, pero ha aquí que, a una señal convenida y después de una reunión celebrada en la Gran Mezquita, no menos de 10.000 personas atacaron el edificio del Tribunal. La escolta tuvo que ayudar a la tropa, durando la refriega hora y media. Parían tiros de la muchedumbre y de las almenas de la Mezquita. Resultaron heridos 16 soldados y tres agentes y 17 heridos y seis muertos indígenas.

El secretario general de la Residencia, acudió a Mequinez. Desde algún tiempo, algunos agentes nacionalistas provocan desórdenes más fáciles de prender ante la crisis de la alimentación, agravada por la sequía de este año.

Los indígenas hacen responsables a los colonos y a la Administración. Esto es injusto, pues las autoridades municipales habían tomado las medidas oportunas para el reparto del agua.

La impedimenta de González Peña

Burgos.—Por un evadido de Gijón se sabe que hace unos días, y cuando aquél viajaba en un tranvía, éste tuvo que detenerse por interceptar el paso un camión que cargaba bultos voluminosos y una caja de caudales. Se trataba de equipaje y tesoro del saltador de Bancos González Peña, que abandonaba la ciudad con su familia. El camión transportó todo esto a los muelles, en donde fueron embarcados para Francia.

El padre Revilla, juzgado por los marxistas

Madrid.—En el Tribunal popular madrileño se ha visto hoy la causa seguida contra el padre agustino Revilla, de El Escorial y seis procesados más. El defensor del padre Revilla señaló ante el Tribunal (?) la obra cultural que tiene realizada. Parece que el Tribunal marxista ha dejado en libertad al padre Revilla y a otro procesado. Los otros han sido condenados a dos años de internamiento en un campo de trabajo y a seis años de inhabilitación para desempeñar cargos políticos.

En la atalaya de EL ALCAZAR

A los rojillos se les ha dado muchos adjetivos y calificativos. Los que se merecen. Pero hay uno que se les ha aplicado pocas veces: egoístas.

Como el caballo de Atila, por donde pasan no crece hierba. Destrucción, miseria, hambre.

Todo para ellos, aunque los demás no tengan nada. Una prueba de su humanitarismo—palabra liberal que en castellano significa egotismo.

Cuando nuestros heroicos soldados les pisan los talones, arrastran con todo. Y lo que no se pueden llevar lo destruyen.

Es que, debido a ese egoísmo, deben pensar: Ya que no lo disfrute yo, que no lo disfrute nadie.

El des Gobierno de Valencia se desviste por representar ante el mundo la función teatral de su «religiosidad».

Qué ganas de perder el tiempo cuando le es tan precioso para otras cosas.

Hombres, no hace falta que nos déis a conocer lo que todos, hasta los abisinios, estamos hartos de conocer.

Pues, ¿quién ignora que estáis todos hechos unos «socios» de la Fraternal Congregación de San Paramí.

Ahora, que cuando cada uno pone en práctica el reglamento, es sólo Paramí-to.

En todas las profesiones hay horas duras.

Así, la del torero, la hora de matar; la del estudiante, la hora del examen, y en general, para todos, cuando nos llega nuestra hora.

La del periodista es la última... la «última hora».

Todo es rasgar el lápiz velozmente sobre las cuartillas, coger taquígraficamente las crónicas y noticias que transmiten por teléfono las Agencias, acoplar planas, etc., etc. Movimiento, en una palabra.

Pero en medio de estos apuros, no deja de existir el buen humor.

Anoche el taquígrafo cogía las últimas noticias que una Agencia le transmitía por teléfono.

El de allá, todo correr, y el de aquí todo volar.

«... bombardearon las concentraciones chinas. Los chinos... Fuerzas chinas...»

Oiga, oiga—murmuró el de aquí—que dice de la China, que he perdido los...

—Claro, como no nos vamos a perder si tenemos la China en la mano.

HORNO de San Buenaventura

SEVILLA :: Albareda, 50 Cajas surtidas con especialidades sevillanas, a 10, 15 :: :: 25 y 50 pesetas :: ::

FABRICA DE ENBASES METALICAS TILOGRAFIA SOBRE HOJA DE LATA

M. Navarro Gautier S. en C. Oriente 58—Teléfono 32043 Sevilla

El mejor desayuno Magdalenas San Fernando

Divina Pastora, 39 SEVILLA

ULTIMA HORA

La C. N. T. impide huir de Gijón a los dirigentes marxistas

Salamanca, 4.—Las organizaciones de la C. N. T. se han hecho dueñas del puerto de Gijón y tomaron ya medidas para evitar la fuga de los dirigentes marxistas. Según han declarado los máximos responsables de la C. N. T. están decididos a que nadie que haya ejercido mando abandone Gijón. Muchos jefes marxistas se habían ya procurado autorización para escapar al extranjero. Los planes de estos dirigentes han fracasado por la decisión de la C. N. T. y de sus hombres de choques que provistos de armamento han recibido la orden de eliminar a todo dirigente rojo de Gijón que quiera fugarse.

También Azaña se acomoda en la espléndida residencia que perteneció a un asesinado

Salamanca, 4.—Según ha declarado una persona recién evadida de Valencia, Azaña se encuentra espléndidamente instalado en una magnífica finca campestre situada en las proximidades de Porta Coeli. Esta finca era propiedad de un rico hacendado valenciano, al que asesinaron los rojos cuando se disponía a embarcar para el extranjero, y le asesinaron sin tener en cuenta que se trataba del representante consular de Polonia en Valencia. Antes de que Azaña se instalara en la finca, se hicieron obras de decoración y embellecimiento, que importaron 500.000 pesetas.

Una bomba contra un autobús árabe en Jerusalén

Jerusalén, 5 (madrugada).—Ayer mañana fue lanzada una nueva bomba contra un autobús árabe. Resultó muerta una mujer, quedando heridos un árabe y un agente de la Policía inglesa.—(D. N. B.)

“Hacen falta muchos Frentes de la Libertad en el mundo”

Sevilla (12 noche).—El General Queipo de Llano comenzó su charla diciendo:

Recordarán ustedes que hace unos días hablé de un telegrama que había recibido del comandante militar de Irún, por el que me enviaba un saludo del alcalde de Orán, de quien he hablado con toda la simpatía que me merece.

He recibido numerosas cartas de los españoles residentes en Orán, quienes me demuestran su simpatía y me dan cuenta de la situación en aquella parte.

Es incomprensible la tolerancia del Gobierno francés con los que pretenden convertir a Argelia en una sucursal de Moscú. Ha llegado esto hasta el punto que a una población le han puesto el nombre de Moscú.

Una comisión de parlamentarios de distintos países, con el ánimo de reconocer la labor llevada a cabo por los marxistas, intentó hacer una visita; pero no pudo realizarla, porque, al llegar a Orán, los hebreos organizaron una manifestación en contra de los diputados, a los que escupieron al salir del Ayuntamiento.

La lucha que llevamos en España es la lucha del Cristianismo contra el judaísmo. Este, con ayuda de los masones, comunistas, anarquistas y extremistas trata de extenderse por todo el mundo, manejando las masas obreras, que, inconscientes, no saben por lo que luchan.

En España unos hombres decididos hemos hecho abrir los ojos a unos cuantos, que parecían no se daban cuenta de ello.

Nuestra actuación hizo pensar a otros pueblos sobre el peligro comunista, que es un tentáculo del judaísmo.

En Francia parece que esto se ha esfumado, gracias a los Cruces de Fuego y al arrepentido Doriot. Este, que después de un viaje a Rusia, no vio la libertad que había soñado, y volvió decepcionado, dando cuenta de lo que había visto, y dándose de baja en el partido comunista, poniéndose en contra de él, porque tenía miedo verlo implantado en su país.

Hacen falta muchos Frentes de la Libertad y muchos Doriot en el mundo.

Hace referencia el General a la descendencia del B'gardo, que descende de una familia judía, e indica que no se acoten sus charlas, porque si no—dice—voy a creer que en España hay judíos.

Se refiere al parte oficial rojo, que con el ánimo de levantar el caudísimo espíritu de sus milicianos, sigue mintiendo descaradamente y atribuyéndose victorias, sólo reales en su imaginación.

Termina su charla dando cuenta de las operaciones del día, leyéndose a continuación la lista de donativos.

El representante de los EE. UU. en Alemania asistirá al Congreso de Nuremberg

Nueva York, 5 (madrugada).—El secretario de Estado, Mr. Hull, dió su aprobación para la asistencia del encargado de Negocios americano al Congreso nacional-socialista de Nuremberg.—(D. N. B.)

El emir de Transjordania enviará a Ginebra una delegación de ocho miembros

Jerusalén, 5 (madrugada).—Informan que el emir de la Transjordania tiene la intención de enviar a Ginebra una delegación de ocho miembros para salvaguardar los intereses árabes en Palestina.—(D. N. B.)

Los japoneses atacan el Cuartel General de la Aeronáutica de Cantón

Tokio, 4.—Después de fuertes bombardeos de los japoneses contra el Cuartel General de la Aeronáutica China, Cantón ha recobrado su tranquilidad.

Los torpederos japoneses entraron en Amóing, empezando el bombardeo.

El ejército japonés al Norte de China, comenzó sus ataques mucho más violentos de los efectuados hasta ahora, contra el Camino de Hierro de Pekín a Cucón.—(Faro).

La Marina japonesa bombardea el puerto chino de Hamoi

Tokio, 5 (madrugada).—El periódico «Tokio Azhai Shainyun» informa que varios destroyers japoneses bombardearon el puerto chino de Hamoi.—(D. N. B.)

El ataque al Seminario de Peiping fué realizado por comunistas

Peiping, 5 (madrugada).—Gracias a la intervención de la Embajada francesa, todos los sacerdotes, con excepción de seis japoneses que fueron raptados por los bandidos durante su asalto al Seminario en los alrededores de esta ciudad, acaban de ser libertados. Declararon que no se trataba de bandidos, sino de comunistas. El ataque contra el Seminario fué efectuado por un grupo de 152 comunistas, armados hasta los dientes, y que se habían evadido hace días de la prisión de Peiping.

Delbós conferencia con el representante de Turquía

París, 4.—En la entrevista de M. Delbós con el ministro de Turquía, se examinó la situación del Mediterráneo en relación con la conferencia proyectada.

Los buques de guerra yanquis en aguas europeas redoblan su vigilancia

Washington, 5 (madrugada).—Se declara en los medios navales que los buques de guerra americanos estacionados en aguas europeas refuerzan su vigilancia, debido a las agresiones en aguas españolas. Es evidente que los buques de guerra americanos harán fuego inmediatamente si son atacados.—(D. N. B.)

EL MIERCOLES SERA RADIODADA LA PROCLAMA DE HITLER EN NUREMBERG

Berlin, 5 (madrugada).—Las emisoras del Reich transmitirán el próximo miércoles por la noche, entre las 20.50 y las 22 horas, la proclama de Hitler a la nación. La emisión será retransmitida por la emisora de Nuremberg y por todas las emisoras de onda corta.—(D. N. B.)

La próxima entrevista entre Mussolini y Hitler

Roma, 5 (madrugada).—«La Tribuna» escribe acerca de la próxima entrevista entre Mussolini y Hitler que Alemania reconquista universal potencia, rompiendo las cadenas que únicamente un sistema democrático podría soportar. El «Labor Fascista» ve en las personas de Mussolini e Hitler el don de la providencia.—(D. N. B.)

Más de 300 delegados intervendrán en el Congreso panárabe

Jerusalén, 5 (madrugada).—Más de 300 delegados de todos los países árabes tomarán parte en el Congreso panárabe, que se celebrará en Bludan para deliberar sobre la cuestión de Palestina. Los Estados árabes deben concluir alianzas militares y acuerdos en el orden político a fin de realizar las aspiraciones panárabes.—(D. N. B.)

En ruta que nos acerca cada vez más a Covadonga

Santander, 5 (madrugada).—(Crónica del enviado especial de la Agencia Faro en el frente de Santander).—Las nubes cubren hoy las alturas de los montes. Una lluvia fina y pertinaz cae durante toda la mañana en esta parte oriental de Asturias. Es el «orbayo», como lo llaman los naturales de estas tierras. Nuestros soldados se defienden de él al abrigo de los capotes.

Pero el avance no se interrumpe. A pleno sol en julio, las mismas fuerzas de Navarra que hoy escalan estas cumbres se cubrían de gloria por los campos de Vizcaya. Ahora, bajo la lluvia, y viendo sólo unos débiles retazos de sol entre las nubes, nuestros soldados avanzan por la región más montañosa de Asturias.

La progresión de nuestras tropas se hace por tres puntos en la misma dirección hacia el Oeste. Por el Norte, las brigadas navarras siguen la carretera que bordea el mar, sometiendo a los pueblos de la costa. Los últimos que han sido conquistados por nuestras tropas pertenecen ya al Concejo de Llanes.

De éstos, y partiendo de Pendueles, que nos pertenía desde la mañana de ayer, avanzamos hasta Vidiago. La misma suerte que las mansiones señoriales de los pueblos anteriores ha sufrido hoy la casa-palacio de los Suárez Guanes, familia benemérita de Asturias, a la que la gente de estas tierras sólo debería guardar eternidad.

Sin interrupción, las brigadas de Navarra llegaron hasta Riego, Puertas y Andrín. Aquí tuvo lugar la operación tal vez de mayor importancia de la jornada de hoy. La carretera que durante los últimos kilómetros se extiende a menos de 500 metros del mar, aquí se ensancha para bordear una elevada meseta. Es el alto de Cúe. Mis lectores se darán cuenta de la enorme importancia de esta noticia cuando les diga que en estas alturas de Cúe, situadas a nueve kilómetros de Llanes, y desde las que se domina fácilmente la ciudad, estaba el aeródromo principal que

los rojos tenían en Asturias.

Desde esta planicie, donde en tiempos de paz celebrábase alegres romerías, las brigadas de Navarra tienen hoy bajo el fuego de su artillería el pueblo minero de Llanes.

La llegada hasta aquí ha sido muy costosa. Los caminos son rudimentarios. De la carretera general de Santander a Llanes nos hemos desviado a la derecha para llegar a estas alturas. A nuestros pies, desde el acantilado de Cúe, vemos, a una profundidad de más de 50 metros, el mar.

Como siempre, el cronista ha tenido que superarse en esfuerzos y desplazarse al otro sector de este frente, por el que operan nuestras tropas, haciendo sufrir al pequeño coche que lleva una velocidad que apenas puede resistir.

Gracias a él, sin embargo, me puedo hallar al cabo de una hora en la carretera de Potes a Estinoma, a unos diez kilómetros en línea recta de los Picos de Europa y a poco más de la profanada gruta de Covadonga.

En dirección a Estinoma, por donde avanzan las columnas navarras, se descubre en algunos recodos del camino, allá en altura, la silueta del Naranjo de Bulnes. Dejo atrás la ciudad de Potes y digo siga en dirección de Pombes. Está a unos 12 kilómetros al oeste de Potes y a menos de la mitad de camino de Estinoma. Nos hallamos en el último vértice occidental de la provincia de San-

tander. Apenas quedan unos palmos de terreno por dominar en esta provincia.

Durante la tarde recorro estos caminos bajo un cielo plomizo y una temperatura grisísima. Dejo a mi izquierda las alturas de la sierra de La Guardia. La carretera va por una gran hondonada entre estos montes y las estribaciones de la sierra Margarita. Nos rodean cumbres de cerca de dos mil metros de altura. Las rutas son estrechas. A pesar de todo, el aprovisionamiento se hace regularmente, y los convoyes avanzan con toda normalidad.

En este sector los soldados de España trepan por caminos incesibles hacia el pueblo de Caín. Parte de este valle está ya en nuestro poder.

En esta nueva ruta, ya al oeste de los Picos de Europa, que nos acerca cada vez más al histórico rincón de Covadonga. Entre las brumas del atardecer, se va borrando la silueta de las cumbres donde se encuentra el lago Enol. Pero, como en las últimas jornadas, la noche me traza el imperativo del retorno.

Y emprendo el camino de Santander, pensando en que allí se queda Covadonga, cuna de nuestra Reconquista. Tal vez hoy desde sus cumbres se oiga el ronco tronar de los cañones de España.

Y entre aquellos rincones del campo de la Jura, habrá habido como el prefacio de un claro resurgir de historias imperiales.—(Incógnitus).

Campesino:

Si tienes alguna duda de la interpretación del Decreto ordenador del trigo, dirígete a la Delegación provincial de Agricultura de F. E. T. o de las Secciones Agronómicas. Es designio de Franco y de la F. E. T. que nadie se beneficie de tu ignorancia para burlar la ley.

¡Arriba España!

¡Arriba el Campo!